



LE MOUSTIQUE TIGRE

COMMENT LE RECONNAITRE

Aedes albopictus est surnommé « moustique tigre » en raison de zébrures qui parcourent son corps effilé. Mais plusieurs autres espèces de moustiques de notre territoire sont également zébrées. La différence : les rayures du moustique tigre sont très marquées, noires et blanches ; et il est très petit (5 mm).



1. D'OÙ VIENT-IL ? OÙ EST-IL IMPLANTE ?

Originaire d'Asie, il a pu développer sa colonisation grâce au commerce international et notamment à celui des pneus usagés. *Aedes albopictus* a progressivement été introduit sur les cinq continents ces trente dernières années.

Cette capacité à être transporté et à coloniser des zones tempérées est due à une plasticité physiologique également importante.

D'une part, les œufs d'*Aedes albopictus* ont comme particularité de résister à la dessiccation (assèchement), ce qui favorise leur transport et augmente leur durée de vie. D'autre part, sa capacité de diapause (« hibernation ») lui permet de survivre durant l'hiver sous forme d'œufs en dormance dans les régions tempérées.

En France

Détectée en Italie dans les années 90, l'espèce est surveillée en France métropolitaine depuis les années 2000. L'implantation a été mise en évidence dans le Sud-Est de la France en 2004 à Menton.

Depuis, la colonisation de l'espèce n'a cessé de croître comme en témoigne la carte suivante.

Sur le territoire du SIBA

Sur le territoire du SIBA, le moustique tigre a débuté son implantation en 2016 ; elle couvre aujourd'hui la totalité des communes du territoire.

CARTE DES DÉPARTEMENTS DE MÉTROPOLE OÙ LA PRÉSENCE D'AEDES ALBOPICTUS EST CONNUE

